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Am 20.01.2022 haben wir mit der Mehrheit von CDU, Bündnis Grünen und FDP/FWG  

erstmalig wieder einen ausgeglichenen Haushalt beschlossen. Jetzt sitzen wir wieder 

zusammen, um die Haushaltssatzung für 2023 zu beschließen. Leider wird dieser Haushalt 

nicht ausgeglichen sein. Die Ereignisse, wie der Krieg in der Ukraine, nehmen Einfluss auf 

die steigenden Kosten wie Strom, Gas und Wasser, die nur schwer zu kalkulieren sind. 

Bevor ich jetzt ins Detail gehe, möchte ich mich bei den Mitarbeitern/innen  der 

Verwaltung, für die gute Zusammenarbeit bedanken. Sie haben stets ein offenes Ohr für 

unsere Fragen bzw. Belange. Die Teilnahme an der Mediation hilft uns Ratsmitgliedern, 

Angelegenheiten aus einer anderen Sicht zu sehen. Dadurch hat sich die Zusammenarbeit 

mit der SPD spürbar verbessert. Wir sind hier auf einen guten Weg. Bei den Grünen und 

FDP/Wibar möchte ich für die konstruktive Zusammenarbeit bedanken und bin zu dem 

Entschluss gekommen, dass die richtige Entscheidung war und ist, sich Mehrheiten für 

seine Interessen zu suchen. 

In 2022 lag die Priorität mit dem neu beauftragten Architekten, den Umbau der 

Grundschule voranzubringen. Wir sind guter Hoffnung, dass der Umbau  Ende August 

2023 endlich beendet ist..  

Auch die Dorfregion mit seinen Pilotprojekt möchten wir durchführen. Der 

Dorfentwicklungslpan  wurde im Juli genehmigt, sodass nach Bewilligung unseres 

Antrages, in 2023 mit dem Bau des DGH in Strohbauweise begonnen werden kann. 

Hierfür wurden 660.000 in den Haushalt eingestellt, mit der Aussicht auf eine Zuschuss 
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von max. 500.000€. Mit der Verwirklichung wird den Jugendlichen in Erbsen  endlich ein 

eigener Jugendraum zur Verfügung stehen. Hier möchte ich auch einen Dank an die 

Ortsbürgermeister der Orte Erbsen, Lödingsen und Wibbecke aussprechen, ohne deren 

Engagement dies nicht möglich wäre. Hier auch nochmal einen besonderen Dank an Kim 

Sieburg, die das Projekt mit Herzblut aus der Verwaltung betreut.. Für 2023 werden wir 

die Planungskosten für Lödingsen und Wibbecke einstellen, um zum 30.09.23 ggf. weitere  

Anträge einreichen zu können. In 2023 wird es letzmalig eine Förderung von 90% geben, 

danach dann 70%. 

Für Barterode werden 10.000€ für einen Jugendraum eingestellt. Voraussetzung hierfür 

ist, das die Jugend gemeinsam mit den Jugendlichen ein Konzept und Plan erstellt, Dieser 

ist dann dem Rat vorzustellen. Wie wir finden ein klares Signal an die Jugend von 

Barterode. Wenn die Maßnahmen in Barterode und Erbsen durchgeführt werden, haben 

wir dann in allen Ortsteilen Jugendräume. 

Auch wurden wieder Planungskosten für ein Gewerbegebiet in Höhe von 35.000€ 

eingestellt. In 2023 wollen wir die für uns noch offen stehenden Fragen mit dem 

Landkreis klären. Ein Fragekatalog ist bereits in Vorbereitung.. 

Die vorgenommenen Kürzung bei den freiwilligen Leistungen in 2022 wurden für 2023 

wieder zurückgenommen und die Stromkosten für die Ortschaften gedeckelt. 

In 2023 wollen wir gemeinsam mit der Feuerwehr und Verwaltung das 

Feuerwehrgerätehaus in Eberhausen planen, damit dies in 2024 realisiert werden kann. 

Ein Projekt was, der Gemeinde rund 1,3 Millionen Euro kosten wird. 

Nicht nur die Brücken auf den Autobahnen sind marode, sondern die im Flecken 

Adelebsen auch. Die Gemeinde hat hier ein Konzept vorliegen, wo nach und nach die 

Sanierungen abgearbeitet werden. In 2023 ist die Brücke zum Papendiek an der Reihe. 

Hier stellen wir 227.500€ zur Verfügung. 

Im Januar werden wir uns dann den großen Thema „Schaffung von Kita und 

Krippenplätzen“ widmen. Hier ist eine interfraktionelle Sitzung geplant. Der Initiative 

Waldkindergarten möchten wir auf dem Weg mitgeben, die von uns genannten 

Hausaufgaben zu machen. Eine heutige Schiebung des Themas bedeutet keine 

Ablehnung. 

In Erbsen wurde der Pachtvertrag des Sportplatzes gekündigt. Wir wollen Erbsen diesen 

Platz weiterhin zur Verfügung stellen und werden für den Kauf mit Unterstützung des 

Ortsrates und des SV Erbsen die notwendigen Mittel zur Verfügung stellen. 

Auch haben wir wieder zahlreiche Anträge aus den verschiedensten Bereichen erhalten. 

Leider konnten wir nicht allen zustimmen.  

Zum Abschluss erlauben Sie mir noch einen Wunsch für 2023. 



- Seite 3 - 

Einen respektvollen ehrlichen Umgang miteinander, Akzeptanz von unterschiedlichen 

Meinungen und Interessen und eine gute Zusammenarbeit für unsere Gemeinde. 

 

 

 

  

. 

 

 


